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出席的主禮嘉賓有港區全國人大代表、該會創會會
長胡曉明，中聯辦社團聯絡部副部長余學杰，民政事
務總署署長張趙凱渝，懲教署署長黃國興，香港廣東
社團總會第一執行主席鄧清河，深水民政事務專員
黃昕然，弘揚關帝文化慈善基金會創會會長董明光
等。

吳騰：促進晉港兩地交流合作
吳騰表示，香港山西商會積極承擔社會責任，舉辦

各式各樣的活動。不僅積極組織學習二十大精
神，在第五波疫情中積極抗疫，向地區組織和有
需要的市民和會員派發抗疫物資，同時還舉辦了
同鄉文化名勝展、關公文化節、三國英雄電競同
樂日，在香港城市大學舉辦山西文化周等，讓香
港市民感受到山西文化的魅力。

展望未來，香港山西商會將再接再厲，舉辦第
七屆關公節，繼續弘揚中華優秀傳統文化，並和
故宮博物院、華潤集團等機構合作，探索更適合
年輕人的模式；同時將投入更多的資源參與地區
和青年工作，並於去年12月成立了義工團，已
經策劃並將啟動和青年組織「思法‧青見」舉辦
包括憲法、基本法、國安法的法制宣傳活動；與
地區組織一起發起青少年同心圓夢計劃，幫助地
區的青少年；以及組織青年到山西的實習交流計劃、
青年內地交流計劃等。香港山西商會將促進晉港兩地
交流合作，助力山西高質量發展，助力香港雙向發
展。

張趙凱渝說，香港山西商會讓大家聚在一起，同時
表揚優秀的會員，十分有意義。該會自2013年成立以
來，一直是兩地的溝通橋樑，致力凝聚在港山西鄉

彥，促進晉港經貿文化交流，同時也關心社會，例如
深入社區服務社區。去年舉辦的同鄉文化名勝展及關
公文化節，既讓香港市民了解中華傳統文化，也加深
了晉港兩地的聯繫。在青年發展方面，商會也積極參
與，成立青年委員會，匯聚晉港青年、企業家及專業
人士。希望該會再接再厲，為兩地發展貢獻力量。

黃國興致辭道，香港山西商會舉辦眾多關心青年、

走進社區的活動，讓社會更加和諧，對香港貢獻良
多。過去一年，懲教署與該會合作，該會亦為懲教署
捐款，旨在支援在囚人士教育及職業訓練，同時合辦
「鄉港連心計劃2022」，探訪社區送上中秋關懷和祝
福。他感謝商會對社會的關懷和幫助。

隨後，會長吳騰及創會會長胡曉明陪同嘉賓為優秀
會員送上感謝狀。

【香港商報訊】記者霄虹報道：香港博愛獅子
會日前假君悅酒店舉行創會授證慈善晚宴暨
2022-2023年度就職典禮，數百名嘉賓及獅友濟
濟一堂，氣氛熱烈。創會會長兼本屆會長李柏成
表示，香港博愛獅子會在疫情期間創會，並即時投入
各項服務，包括抗疫工作。該會未來的服務將不限於
香港地域，無分國界種族，只會是「能之所及矣」。

出席的嘉賓包括行政會議非官守成員林正財、元朗
民政事務專員胡天祐，立法會議員黎棟國、梁志祥及
邵家輝，元朗警區指揮官何鎮宗總警司、塞內加爾共
和國駐香港名譽領事藍國慶、新界總商會會長張德
熙、嗇色園主席馬澤華、香港吸煙與健康委員會主席
湯修齊、教育局前局長吳克儉、國際扶輪3450地區前
總監楊碧瑤、慈善女王趙曾學韞等，還有國際獅子總
會中國港澳三○三區總監冼健岷、國際獅子會前國際
理事文錦歡、三○三區上屆總監梁麗琴、第一副總監
陸嘉暉、第二副總監沈顏、香港博愛獅子會母會新界
東獅子會創會會長潘德明、會長陳聰矯及指導獅友潘
治忠等獅兄獅姐，當中包括數十位中國港澳三○三區
獅子會屬會會長親臨支持打氣。

李柏成：推廣多元種族文化
李柏成致辭時表示，經歷了長達三年的疫情，世界

各地紛紛封關抗疫，經濟、民生備受打擊，弱勢群體
益發顯得孤苦無助，健康也成為全球人類的共同課
題。香港博愛獅子會在這樣的大時代背景下創會成
立，意義非凡。香港博愛獅子會成立即積極投入服
務，包括捐贈防疫抗疫物資予八鄉中心小學，並支持
友會多項慈善活動。未來該會將籌辦幾項服務活動，

包括於西九文化區戲曲中心舉辦粵劇慈善晚會、與母
會合辦破健力士紀錄的大型中醫義診活動、支援學童
康健恆常計劃，此外，亦將籌辦多國籍及民族共同參
與之大型露營活動，推廣多元種族文化。

晚宴在大會主席韓嘉軒、聯合副主席廖齡儀及陳鴛
鴦的籌備下，辦得有聲有色。一向支持慈善事業的資
深藝人胡楓、向海嵐、吳國敬使出渾身解數獻唱表
演。大抽獎活動獎品豐富，頭獎是價值逾五萬元的國
泰航空東京來回商務機票，現場還進行茅台、鮮花慈
善義賣，將氣氛推至高漲，亦為香港博愛獅子會籌集

不少善款。賓主舉杯暢飲，盡興而歸。
韓嘉軒致辭說，自加入香港博愛獅子會以來，一眾

創會會員貢獻妙計及人脈資源，共同籌辦各項有意義
的服務，共同成長，獲益良多。日後將繼續為弱勢社
群提供服務，發揚「我們服務We Serve」精神。

香港博愛獅子會2022-2023年度就職職員及會員包
括：創會會長李柏成、第一副會長韓嘉軒、第二副會
長廖齡儀、第三副會長兼義務司庫陳鴛鴦、義務秘書
蕭潔嵐、糾察彭國榮、總務賴楚惠，理事李淑媛、何
勇志、何志生等。

【香港商報訊】由香港資深傳媒人員聯誼
會、明匯智庫合辦的《薈萃沙龍》日前首次舉
行，是次題目為「盧永雄拆局中美鬥法」，對
談嘉賓為張少威，出席者包括藍鴻震、傅俊
康、林桂彬、藍義方、曾仲榮、梁炳華等近百
人，氣氛熱烈。

沙龍由資媒會理事長李啟文任主持。資媒會
會長楊祖坤在沙龍啟動儀式上表示，《薈萃沙
龍》是該會新推出的事時討論活動，盼能與會
刊《薈萃文集》成為推進會務、服務會員的雙
引擎。明匯智庫主席曾智明則通過視頻，祝賀
《薈萃沙龍》首炮成功，期望能吸引更多年輕
人的關心和參與。

沙龍上，盧永雄（巴士的報社長）和張少威
（香港大公報前駐美國及聯合國記者）就中美兩國近
期的氣球事件，兩國經濟、政治、軍事形勢，俄烏戰
爭兩國得失、兩國爭持下的台灣局勢、兩國戰爭機
率、香港與美國的關係及如何自處等作出分析，並與
聽眾作互動答問。不少與會者指對談講者準備充足，
資料豐富，是關心中美關係發展不可多得的參考。
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山西商會冀續弘揚傳統文化【香港商報訊】記者呂明霞報
道：香港山西商會日前於富港酒
家舉行2023癸卯年新春春茗，當
天汾酒與醒獅一同為春茗增光添
彩，賓主逾200人歡聚一堂。該
會會長吳騰在致辭中表示，香港
山西商會將繼續弘揚中華傳統文
化，與政府、地區組織及社會團
體等合作，促進晉港兩地交流合
作，助力山西高質量發展，助力
香港雙向發展。

香港山西商會舉辦2023癸卯年新春春茗，會員友好同聚一堂。

香港博愛獅子會日前舉行2022-2023年度就職典禮，嘉賓及獅友濟濟一堂，氣氛熱烈。

博愛獅子會22-23年度就職
盧永雄和張少威對談盧永雄和張少威對談。。

六十年韶華 一輩子有鈞
記中國陶瓷藝術大師晉曉瞳

他是一個窯工，他是一個匠人，他在藏家的心中是出身
名門、受人推崇的藝術大師。剛剛年滿60周歲的他說：
「從事陶瓷的40多年裏，我感受最深的是，要永遠保持早

年做學徒時候的敬畏之心。這種心態讓我對鈞瓷從一開始
格格不入，然後相互成就，目前與自己生命存在共融共
生。」 胡中州

1963年的元月，轉業返鄉支援工商業建設不久的
晉佩章，喜得長子，於是為他起了個名字 「曉瞳」，
意為拂曉時睜開的眼瞳，希望他能見證新中國的繁榮
富強。 「老父親作為一個半路出家的藝人，不斷學
習，不斷鑽研，整整四十多年如一日。在他的生活的
過程中，學習佔據他生命中最重的一部分，當他在
80歲時候還在不斷說 『我是小學生，我是半路出家
的。』能在80歲還主動向着其他人學習，這是對我
影響最深的。」受晉佩章先生的影響，晉曉瞳自幼酷
愛讀書，從連環畫、文學讀物、陶瓷專業技術等。他
說 「讀書能使人安靜，能使人長於思考，能使人和書
中思想呼應共鳴，這就是讀書給我帶來的樂趣。」

17歲學燒大窯 三窯滿堂紅出師
1974年起，剛讀初中的他，開始跟隨晉佩章先生

學習爐鈞的試驗和燒成工藝的探索。
1980 年，高中畢業後進入當時的禹州市鈞瓷一

廠，從窯工幹起，跟着文付章老師學徒弟，晉曉瞳回
憶道： 「通常是白天裝窯、開窯。到晚上點火，一天
一夜熄火，到第二天都跟着開窯，反正天天不識閑。
幹到3月，裝窯也會了，開窯也會了，燒窯也學了。

剛好輪到有鈞瓷外貿出口任務，因為老師和我燒火的
習慣不一樣，他很是熟練，迅速把任務都完成了。我
這邊手老慢，6個火頭的大窯，他這仨爐膛都收拾完
了，我這仨爐膛才收拾了一半，所以老師也都跟着慢
了。後來燒4個火頭的窯，各倆火頭對換着添煤，所
以我還是比他慢半拍兒，這樣就造成老師那邊供氧不
足，我這邊供氧太足了，來回輪換的結果，挨着三窯
都是滿窯紅，結束後，廠領導很高興，下來表揚：中
用了，中用了，於是就讓出師了。」

23歲徐師引入行 下崗衝擊重立志
1982年，因為工作原因晉曉瞳被調入鈞瓷到了二

廠，幹成型工，注漿、修坯，和當學徒時候的日子一
樣： 「起早貪黑，還是不識閑。」

直到1985年才迎來了一次轉變的機遇。 「徐國楨
老師是省裏的專家，在神垕舉辦了一個造型培訓班，
培訓班上了三個月，這三個月裏學到了很多，我邊學
邊做，到了結業創作前，我做出了梁山108將的人物
頭像。同學就向徐老師反映我抽屜裏都是人頭，徐老
師過來檢查了，沒收了兩個，跟我說：好好學習。結
業後，同學們大多數都回到原崗位，我被廠辦通知到

設計室報到。原來，徐老師找了廠裏的書記，給他看
了我做的頭像，極力推薦我進設計室。」

「在造型室待了兩年左右吧，後來在溫國立老師
指導下，我開始獨立創作，完成了 『喜鵲登枝』 『人
面鼎』等作品，投入到了生產當中。」

「後來老父親創辦了劉山窯藝實驗室，我也在家裏
負責了一部分工作，有時間就幹活，有啥活幹啥。虎
耳瓶、葵花鼎，都是那時候做的，葵花鼎還參加了北
京亞運會的相關展出。這種狀態一直到廠裏倒閉、下
崗。」

「這期間我都是作為父親的學徒和助手，跟着老
父親幹，學到了很多。一直到2001年，我決心自己
幹。知子莫若父，這次老父親沒有說不，也給了我很
足的底氣。於是就籌錢在神垕東山腳下，租了一個小
廠院。」

40歲創業闢新路 勇挑頭恢復柴燒
「2003 年，新廠運轉剛有了起色，恰逢鈞瓷文化

節在禹州召開，那時候我在會上提出：鈞瓷宋代就是
柴燒，我們能否恢復鈞瓷的柴燒工藝。會後老父親批
評我胡吹大氣，老母親直接說家裏不會支持你壘柴窯

的。我當時也沒說啥，就是憋了一股勁，柴燒我一定
得幹成了。前前後後我準備了一年半，根據理論熱值
推算，我收集了11噸木柴。大頭的錢拿去買木，砌
窯就得另生法子，我就結合燒煤窯的經驗，只改造了
煙囪和火塘，主窯室不動，我請來了幾位師兄弟為我
做見證，從點火起就一直盯着，輪換着投柴，撬火。
眼看燒了3天，木柴都快燒完了，還是沒能駐火。我
當時心想，不行就把旁邊屋子的房樑拆下來當柴
燒。」

「最後，師兄都勸我，按說燒了這麼長時間，應該
熟了，雖然心裏也沒底，我說那熄火吧。沒想到開窯
成了11件精品，當時參與的師兄弟們看到開窯的結
果，都很高興，失傳了700多年的鈞瓷柴燒工藝得以
恢復的消息一經傳出，民協給我們專電嘉獎。」

在恢復柴窯工藝的基礎上，晉曉瞳研究試驗了幾種
適合柴燒的釉色，最有代表性的是爐鈞綠花釉、雨絲
釉和雪花釉。

「作為手藝人，60歲眨眼而過，別的都是假的，
扎實過硬的手藝才是真的。做的東西要發揮手藝的
長項，既能符合人的審美，又能展現手藝的靈魂，
進而滿足人的精神需求，這條路對我來說還可以走
得更長。有困難不怕，出了錯也不怕，別人說的閑
話更不用怕。定住心，幹好活，踏踏實實地，也就
成了。」

中國陶瓷藝術大師晉曉瞳中國陶瓷藝術大師晉曉瞳
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